

Atolillo con el dedo

Hablan campesinos organizados de La Uruca

La Uruca, Noviembre de 1944.



DESIDERIO CHAVES

El Sindicato Agrícola de la Uruca, tiene que manifestar el agradecimiento al doctor Calderón Guardia por las leyes sociales que nos dejó, dando a conocer los siguientes beneficios obtenidos: Cien cincuenta trabajadores, hemos disfrutado de los catorce días feriados que nos da el Código de Trabajo, y cuarenta trabajadores del pago de las horas extra a tiempo y medio en la finca "La Caja". Nueve trabajadores de la finca "Salazar" recibieron por auxilio de cesantía hasta un año, \$290.00. En la finca "La Caja" han recibido por auxilio y preaviso, \$864.00. Esto en nueve trabajadores y diez más recibieron \$600.00 por solo auxilio de cesantía hace algún tiempo.

Este es el atolillo con el dedo que nos dejó el doctor Calderón Guardia. El Sindicato hace saber a la reacción que redoblamos la lucha y que no nos dejaremos arrebatar los derechos adquiridos por medio de las organizaciones obreras y campesinas.

Por la Célula "La Uruca", Jaime Mena, Secretario de Organización; Desiderio Chaves O. Secretario de Actas.

UN GRUPO DE TRABAJADORES DA LAS GRACIAS

San José, 29 de octubre 1944

Nosotros, varios trabajadores de la construcción queremos por este medio; dar las más expresivas gracias al Partido Vanguardia Popular a su jefe máximo Lic. Manuel Mora C. y al señor Secretario General del Sindicato de la Construcción. Por ser ellos quienes se han interesado en conseguir del gobierno la ayuda para los que estamos cesantes por falta de materiales.

Deseamos que se sepa que nosotros estamos concienzudamente de acuerdo en que ningún otro organismo se ha interesado en esto. Da Ud. Atto y S. S., Por varios,

RAFAEL JIMENEZ.

CONVOCATORIA

A todos los Secretarios de Propaganda de los comités de Sector a una reunión el Miércoles 15 de Noviembre a las 7.30 de la noche en el Salón central del Partido. Se pide puntual asistencia a todos los compañeros.

MANUEL MOSCOA, Secretario de Propaganda del Comité Seccional.

LA SECCION DE TURRIALBA INFORMA SOBRE SU CAMPAÑA DE RECLUTAMIENTO

Informe sobre su campaña de reclutamiento.

La sección de Turrialba, es sin lugar a dudas, el lugar más preparado para desatar una campaña de reclutamiento.

En la actualidad, se puede decir que nuestro partido tiene un número de militantes activos que es de 112, sin tomar en cuenta el gran número de simpatizantes.

Esta sección tiene la fe de que todos estos simpatizantes son futuros camaradas que hoy están en un proceso de comprensión lo que se llama EDUCACION POLITICA Y DISCIPLINA.

¿CUAL ES LA DIFICULTAD PARA ESTA CAMPAÑA DE RECLUTAMIENTO Y EMULACION DE NUESTRO PARTIDO?

Esta sección, para hacer una campaña de Emulación tropieza con muy notorias dificultades y una de ellas es que nuestro Partido se compone especialmente de campesinos que carecen de preparación revolucionaria. Los obreros que militan en la dirección de nuestro partido, además de tener apenas una mediana

preparación, carecen del tiempo necesario para visitar lugares apartados que son los que más necesitan capacitación y como para lograr sacar más ventaja nuestro partido, por los puntos que despus apuntaré.

El buró político nombra esta Sección un funcionario con un sueldo reducido y por lo tanto, ocupa solo parte del día en labores del Partido.

Hay que tomar en cuenta que los lugares o Distritos en donde se puede hacer reclutamiento, todos distan entre 17 y 25 kilómetros, y con pésimas facilidades de transporte; para los otros lugares hay que cojer hasta dos días para visitarlos, como Santa Teresita, Tucurrique y Pilón de Azúcar.

Pese a todo lo expuesto, nuestro Partido tiene las siguientes Células de Distrito, a las cuales el funcionario visita una vez por semana para promover la emulación y la agitación política. Para visitar estas Células se necesitan entre 3 y 6 horas para ida y regreso son: Célula "Rubén Cabezas" de Peralta; Célula "Las Animas" de las Animas; Célula "Carlos Luis Fallas" de Repasto; Célula "Arnoldo Ferreto" de Esblon; y la Célula "Manuel

CAMPAÑA NACIONAL DE RECLUTAMIENTO

Cada célula debe fundar otra nueva célula.

ALAJUELA:
59 nuevos militantes.

QUE HACEN LAS SECCIONES PARA LLENAR LAS CONSIGNAS DE RECLUTAMIENTO?

CARTAGO: 40 nuevos militantes.
PUNTARENAS: 99 nuevos militantes.
TURRIALBA: 224 nuevos militantes.
SAN JOSE: 19 nuevos militantes.

Cada camarada debe reclutar un nuevo militante para el Partido.

GUANACASTE:
20 nuevos militantes.

1ER. PREMIO: UNA MAQUINA DE ESCRIBIR. - 2º PREMIO: \$ 100.00 EN LIBROS. - ¿CUAL SECCION GANARA?

PESAME

El 3 de Noviembre murió en el barrio Luján un gran simpatizante de nuestro movimiento y asiduo suscriptor de TRABAJO: don Rafael Heliodoro González Vargas. Muchosen timos la muerte de este amigo y para toda la estimable familia nuestro más sentido pésame.

Ni un paso atrás, camaradas: Adelante la campaña de reclutamiento de Nuevos Militantes.

PESAME

A fines del mes pasado, murió en la ciudad de Alajuela, Juan José Avila Blanco, hermano de nuestro compañero Hernán Avila Blanco. La sección de Alajuela muy especialmente, y todo nuestro partido en general, presenta a la familia Avila Blanco su sincera muestra de pesar por la muerte de Juan José, al mismo tiempo, que le pide excusas por la tardanza para cumplir con este deber.

Camarada; Conseguir un nuevo militante es cumplir un deber sagrado con el partido y con Costa Rica.

El telegrama No. 33.

Viene de la pág. UNO. Ser un gobierno de toda la nación, y no de solo un partido y una clase. Eso llamamos nosotros un gobierno de UNIDAD NACIONAL. Lo otro sería establecer una dictadura de clase, que podríamos, si se apoyara en la clase burguesa, una dictadura del proletariado, y si se apoyara en la clase burguesa, una dictadura fascista. Nosotros, los vanguardistas, no obstante nuestro pensamiento socialista, somos contrarios al establecimiento de circunstancias históricas, de una dictadura de la clase trabajadora, y más opuestos aún a una dictadura de la clase capitalista. Esosamos conformes con tener y perfeccionar una democracia burguesa, no obstante que consideramos que el régimen socialista es superior al capitalista.

¿COMO SE INGRESA A VANGUARDIA POPULAR?

Para ingresar a su cargo hacer de Costa Rica una nación rica, feliz y próspera.

Es muy sencillo ingresar a Vanguardia Popular, el Partido que tiene a su cargo hacer de Costa Rica una Patria más rica, mas feliz y mas próspera. El ciudadano que quiera ingresar al Partido debe hacer lo siguiente:

- 1.- Los interesados que deseen entrar al partido tienen que hacer lo siguiente: lo—Por medio de algún militante vanguardista del barrio o del taller, de pueblo o de la fábrica, o de los locales del Partido, consigue usted una fórmula para solicitar su ingreso al partido.
- 2.- Los requisitos que tiene que llenar son: Nombre, oficio, edad, dirección y sin dicato donde milita.
- 3.—Para sacar el carnet de Vanguardia debe pagar \$1.00. Si no puede de una vez lo hará en dos abonos semanales.
- 4.—Con quien hay que entenderse para que le resuelva el ingreso al partido?

En todas las provincias hay locales de Vanguardia Popular. Allí están los dirigentes del partido, ellos le explican o lo buscan en su casa para señalarle la célula donde le corresponde militar.

SASTRERIA "EL PROGRESO"

De RECAREDO GOMEZ G. 5ª AVENIDA — FRENTE AL TELAR "LOS LEONES"

Serie AMBOS MARES Sorteo N° 47 Favorecida la acción N° 52, perteneciente a DANILO BOLAÑOS BARRANTES (San José).

Serie VANGUARDIA Sorteo N° 26 Favorecida la acción N° 90, perteneciente a RAFAEL TRIGUEROS M. (San José).

Serie POPULAR Sorteo N° 9 Favorecida la acción N° 34, perteneciente a FRANCISCO B. PICADO (Quepos).

Vº Bº—JULIO CORDERO, Agente Principal de Policía Municipal. — San José, 6 de Noviembre de 1944.

NOTA: Toda diferencia en casimires es al contado. Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día.

En formación la Serie VICTORIA \$ 250 por semana.

ro, quien nunca ha dado profesión de fe socialista, en establecer una dictadura basada en la clase trabajadora.

Pero el señor Presidente, al reiterar su propósito de gobernar con todos y para todos los costarricenses, advirtió a los capitalistas que era también su determinación de su programa mantener la legislación social vigente y la orientación progresista de su programa de gobierno. Con esta manifestación, salió al paso a los capitalistas reaccionarios que han hablado de la posibilidad de apoyar al actual gobierno solamente si este derogara las leyes sociales. Tampoco habló don Teodoro, al propósito de su interés en obtener la cooperación del sector capitalista de la ciudadanía, de romper los compromisos con el pueblo costarricense en su reciente campaña eleccionaria y que están contenidos en el Programa del Bloque de la Victoria. Sin embargo, sigue siendo cierto, hoy como ayer, que tal programa solamente se realizará en la medida que el pueblo, dirigido por nuestro partido y por los sindicatos opresione y coherce para su eficaz cumplimiento.

Don Teodoro insistió también en su firme propósito de hacer efectiva la libertad, de acuerdo con el nuevo Código que está siendo elaborado por la comisión del Congreso de que forma parte el c. Luis Carballo. Haciendo, pues, buena una vez más su compromiso con Vanguardia Popular, don Teodoro anunció a los buenos democratas de verdad que Costa Rica tendrá bajo su gobierno plena libertad electoral.

En respuesta a este discurso sensacional, un grupo prominentemente de capitalistas nacionales, algunos de los cuales habían sido adversarios políticos del señor Picado, envió la misma noche del discurso un telegrama de felicitación y adhesión al señor Presidente. Nos otros recibimos con regocijo su gesto, pero los jóvenes de la glosatoria, por lo visto más celosos que nosotros por la amistad ofrecida por los capitalistas al actual gobierno, tomaron a mal lo del telegrama e hicieron un furibundo editorial en La Hora en el que fraguaron de judas y de oportunistas a los señores capitalistas firmantes del telegrama. Lo averdido es que La Hora en su famoso artículo hace referencia a la actitud del capitalista inglés y francés antes de la guerra, parangonando la política munichista de los Doscientos Familias del Banco de Francia y del Clan Cliveden, con la de los capitalistas a que nos venimos refiriendo. Por lo visto don Rodrigo Facio, Carlos Monge y compañeros ya no saben ni en qué palo ahorcarse. Pero en todo caso es sintomático que tomaran a mal el discurso de don Teodoro por "socialista" repugnante y el telegrama de los 33. Esto parece indicar que ambas cosas, el discurso y el telegrama, fueron buenos cuando los salieron semejantes enemigos.

PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

SECCION SAN JOSE

Lunes 13, Gran Mitin a las 7.30 de la noche. Harán uso de la palabra los compañeros: LUISA GONZALEZ y CARLOS LUIS FALLAS Sobre los diferentes problemas de la carestía de la vida.

El Presidente de la...

Viene de la pág. UNO. dólares). Una ganancilla cualquiera... Luego hemos sido informados que en la Junta de la Caña, a pesar de su gran fachada, no hay estadísticas de consumo para usos industriales, ni nada.

Allí lo único que sabe don Mariano es cuánto se vende y cuanto se gana

Ingresar a Vanguardia Popular no es solo un deber patriótico, sino que es un honor personal.

CONVOCATORIA DE LA UNIVERSIDAD OBRERA

A los alumnos y profesores de la Universidad para asistir a la asamblea con la que la Universidad iniciará la celebración de su semana y en honor del pueblo soviético en la conmemoración del 27 aniversario de la gran Revolución Rusa.

Agentes de Trabajo

La difícil situación económica de nuestro semanario nos obliga a tomar la siguiente medida:

EN ADELANTE LAS AGENCIAS MOROSAS TIENEN QUE PAGAR AL CONTADO EL PERIODICO DE CADA SABADO.

SOLO SE ABRE CREDITO A LAS AGENCIAS CUMPLIDAS EN EL PAGO DEL PERIODICO.

Luisa González.

Nota: Todos los Comités y células deben revisar las cuentas de TRABAJO de cada militante. Hay camaradas que tienen una deuda de 6 meses.

VANGUARDIA POPULAR espera a todos los costarricenses para desterrar de Costa Rica la miseria, el atraso y la ignorancia.

LEA y CUMPLA

RECORRIDO DE COMITES DE SECTOR Y DE CELULAS

- DOMINGO de Noviembre: Carlos Luis Moya
- LUNES 13 DE NOV. Célula José Diaz Carlos Luis Villalobos
- Célula Prestes Humberto González Célula Arnaldo Ferreto Carmen Lyra
- MARTES 14 Célula Martio Manuel Moscoa Célula Leningrado Federico Carvajal Célula Estrella Roja Clemencia Valerín Célula Mariscal Tito
- MIERCOLES 15 Célula Sarmiento Carlos Luis Moya Comité de Sector N° 3 Luisa González
- VIERNES 17 Comité de Sector N° 1 Federico Carvajal Comité de Sector N° 4 Carlos Luis Villalobos Comité de Sector N° 2 Alfredo Picado
- SABADO 18 Comité de Sector N° 6 Manuel Moscoa
- TEMA A TRATAR "El triunfo del Presidente Roosevelt".

GRAN BAILE EN TIBAS A BENEFICIO DEL SEMANARIO

DOMINGO 12 DE NOVIEMBRE A LAS 8 DE LA NOCHE

Asista usted! Diviértase y ayude al periódico del pueblo!!

Todo el Partido en San José y Provincias debe movilizarse como el Comité del Sector N° 3 para aportar fondos para salvar la situación económica del semanario TRABAJO.

TENEMOS QUE ABONAR MIL COLONES EN LA IMPRENTA TODAS LAS SEMANAS.